**Presse**service



3. September 2024

Start der Umfrage zum Fahrradklima: Wie fühlt

sich Radfahren in Mainz an?

(rap) Seit dem 1. September 2024 bereits läuft der elfte

Fahrradklimatest des Allgemeinen Deutschen Fahrradclubs (ADFC)

und bietet interessierten Bürger:innen auch in diesem Jahr wieder

die Möglichkeit, Einschätzungen zum Stand der

Radverkehrsförderung in den Kommunen zu geben.

**Fahrradklimatest** hat mit seinen Befragungen

Zweijahresrhythmus hohe Anerkennung und Verbreitung erreicht",

fasst Verkehrsdezernentin Janina Steinkrüger zusammen. Davon

zeugt nicht zuletzt die steigende Zahl der Teilnehmenden: 2022

wurde das Fahrradklima in über 1100 Städten und Kommunen

bewertet. Rund 245.000 Menschen stimmten bei der Umfrage zur

Zufriedenheit von Radfahrer:innen ab.

Interessierte aus Mainz und der ganzen Bundesrepublik sind eingeladen,

noch bis zum 30. November 2024 an der Online-Umfrage teilzunehmen

und unter www.fkt.adfc.de relevante Faktoren, wie das Sicherheitsgefühl

oder die Radinfrastruktur in den Städten zu bewerten.

Landeshauptstadt Mainz

Hauptamt Pressestelle | Kommunikation Stadthaus Große Bleiche

Große Bleiche 46/Löwenhofstraße 1

55116 Mainz

Telefon: 49 6131 12 22 21 Telefax: 49 61 31 12 33 83

E-Mail: pressestelle@stadt.mainz.de

www.mainz.de

**Presse**service



Schwerpunktthema in diesem Jahr ist das Miteinander im Verkehr. "Wir können in den letzten Jahren eine spürbare Zunahme der Radnutzung in Mainz feststellen", so Steinkrüger weiter. "Dabei begünstigt die Struktur des Stadtgebiets diese Entwicklung, die auf Distanzen zwischen 5 und 10 km mit dem Fahrrad eine sehr gute Erreichbarkeit für eine Vielzahl möglicher Ziele bietet. Hierzu ist das vielfältige Angebot diverser Radmodelle die optimale Ergänzung, weil damit mittlerweile allen Transportansprüchen bequem und komfortabel Rechnung getragen werden kann."

Um diese Verschiebung im Mainzer Mobilitätsmix nachhaltig und zukunftsfähig zu fördern, erarbeitet die Stadt Mainz seit diesem Jahr den sogenannten "Radkonsens". In diesem Zusammenhang möchte man auch zusammen mit Bürger:innen das Radnetz Mainz entwickeln. Im Rahmen der Auftaktveranstaltung, die am 25. September stattfinden wird, können interessierte Mainzer:innen ihre Anregungen und Hinweise zu einem ersten Netzentwurf kommentieren und diskutieren. "Nicht zuletzt deswegen freue ich mich, dass der thematische Fokus des Fahrradklimatests in diesem Jahr auf dem Miteinander im Verkehr liegt", betont die Verkehrsdezernentin.

"In der Erarbeitung des Radnetz wie auch in der Förderung und im Ausbau der Radinfrastruktur sind wir dann erfolgreich, wenn wir uns alle

Landeshauptstadt Mainz

Hauptamt
Pressestelle | Kommunikation
Stadthaus Große Bleiche
Große Bleiche 46/Löwenhofstraße 1
55116 Mainz

Telefon: 49 6131 12 22 21 Telefax: 49 61 31 12 33 83

E-Mail: pressestelle@stadt.mainz.de

www.mainz.de

**Presse**service



gemeinsam komfortabel und konfliktfrei fortbewegen können – mit dem Auto, Fahrrad, ÖPNV oder zu Fuß."

Der ADFC-Fahrradklimatest ist eine nicht repräsentative Umfrage zur Zufriedenheit der Radfahrer:innen in Deutschland. Mit Hilfe des Fragebogens können Sie innerhalb von zehn Minuten Ihre Meinung über "Spaß oder Stress" beim Fahrradfahren und im Straßenverkehr in 27 Fragen zum Ausdruck bringen, indem Sie verschiedene Aspekte des Radfahrens auf einer Skala mit sechs Positionen bewerten. Der ADFC möchte wissen, welche Maßnahmen wirklich helfen und im Idealfall Orte in Deutschland finden, in denen das Miteinander gut klappt und die als Vorbilder dienen können.

Telefon: 49 6131 12 22 21

Telefax: 49 61 31 12 33 83

www.mainz.de

E-Mail: pressestelle@stadt.mainz.de

Hauptamt Pressestelle | Kommunikation Stadthaus Große Bleiche Große Bleiche 46/Löwenhofstraße 1 55116 Mainz